

## El colegio Antonio Machado es el único que opta al nivel Intermedio de Valenciano para el próximo curso

16/03/2017



El Antonio Machado será el único de Elda que ofrezca el nivel intermedio | Jesús Cruces.

El colegio público **Antonio Machado** es el único centro de Primaria de Elda que ha elegido el nivel **Intermedio 1 de Valenciano**, ha confirmado el director del centro, David Marhuenda, en respuesta a la exigencia de la Conselleria de Educación de adscribirse a uno de los seis niveles de valenciano que han establecido por ley. El consejo escolar de este centro votó el pasado martes por unanimidad por el nivel Intermedio, ya que el plazo para realizar cambios de última hora por parte de los centros se cerraba ayer miércoles 15 de marzo a las doce de la noche.

El director del centro Antonio Machado ha explicado que **han elegido el nivel intermedio 1 "pensando en los niños, para que aprendan un poco más y acaben el instituto con una pequeña titulación, en definitiva, para que salgan más preparados"**. Con esta opción, varias materias no lingüísticas se impartirán en valenciano. **El resto de colegios de la ciudad han optado por el nivel Básico, incluidos los concertados**. La nueva ley comenzará a implantarse el año próximo año en Infantil de 3 años y se ampliará año a año hasta sexto de Primaria.

Así el colegio **Antonio Machado dará en valenciano Sociales y Naturales, Plástica en inglés y el resto en castellano**. Marhuenda ha manifestado que "el ir a un nivel intermedio por parte de un colegio de una zona castellanohablante se supone que la Conselleria lo considerará zona preferente de actuación y **dará más recursos en cuanto a profesorado y material didáctico**". En relación a **la asignatura de inglés, esta no va a desaparecer, sólo varía el programa lingüístico pues se va a introducir en Infantil de 4 años, en lugar de 3 años**, pero se aumentará el número de horas. La Conselleria de Educación ha dado libertad para dar entre 2 y 3 horas semanales de Inglés a Infantil.

La directora del colegio Santo Negro, María José Guardiola, ha comentado que ellos dudaron pero han escogido finalmente el Básico 1 por que "**no es viable nuestra apuesta por un nivel más avanzado cuando se trata de enseñar bien una lengua**".

Cabe aclarar que son los centros de Primaria los que tienen que elegir un nivel de valenciano, pero **en Secundaria disponen hasta 2021 para definir sus proyectos lingüísticos**, a través de la elección que hagan los consejos escolares, explicó la directora de La Melva, María Ángeles Serrano.

### **Niveles del decreto de Plurilingüismo**

Se da el caso de que mientras los alumnos de infantil que estudien nivel **Básico 1 o 2, obligatoriamente estudiarán cuatro horas en valenciano**, los centros con las líneas **Avanzado 1 o 2 no tienen por qué ofrecer horas lectivas en castellano durante los primeros años de estudio**.

Con el decreto de Plurilingüismo se han establecido seis niveles. Con el **nivel Básico 1** en Infantil se estudiarán cuatro horas en valenciano y los niños de 4 y 5 años, de dos a cuatro horas en inglés; en Primaria se dará una asignatura en valenciano y una en inglés, el resto en castellano. **Básico 2**, los alumnos de 2 y 3 años estudiarán cuatro horas en valenciano y los de 4 y 5 años, seis horas en valenciano y entre dos y cuatro en inglés, las demás en castellano. En Primaria, de 1º a 4º aprenderán o Ciencias Naturales o Ciencias Sociales en valenciano y una asignatura en inglés mientras que los alumnos de 5º y 6º estudiarán Ciencias Naturales y Sociales en valenciano y una asignatura en inglés.

Con el **Intermedio 1**, en Infantil se ofrecerán ocho horas en valenciano y los pequeños de 4 y 5 años, tendrán de dos a cuatro horas en inglés; en Primaria estudiarán dos o tres asignaturas en valenciano y una en inglés. De estudiar con el nivel **Intermedio 2**, en Infantil los alumnos de 2 y 3 años tendrán nueve horas en valenciano, y los de 4 y 5 años, de ocho a nueve horas en valenciano y de dos a cuatro en inglés. En primaria se darán de dos a cuatro asignaturas en valenciano y una en inglés.

Por último, con el nivel **Avanzado 1** casi todas todas las asignaturas se dan en valenciano. Además, en Infantil se darán de cero a cuatro horas en castellano, y los niños de 4 y 5 años tendrán de dos a cuatro horas en inglés; en Primaria estudiarán una asignatura en castellano y una en inglés. En el nivel **Avanzado 2**, en Infantil darán un máximo de cuatro horas en castellano, y los niños de 4 y 5 años de dos a cuatro horas en inglés; y en Primaria estudiarán una asignatura en castellano y una en inglés, salvo los alumnos de 5º y 6º que darán dos áreas en inglés, el resto en valenciano. Además, todos los cursos tendrán clases de lengua castellana, Inglesa y valenciana.